

Me CHANTAL PERREAULT LL.M., Ad.E.



CARRIÈRE PROFESSIONNELLE

1981 Admission au Barreau du Québec

1981 –1983

Geoffrion Prud'Homme, Montréal

- Pratique en litige dans les domaines de la responsabilité civile, de la responsabilité du fabricant, du droit de la construction, de la responsabilité contractuelle et professionnelle et plaidé tant devant la Cour Supérieure que la Cour d'appel dont dans la cause importante *P-G du Québec c. Lapierre* (1983) C.A. 631 qui a établi l'absence de responsabilité sans faute face à une victime d'une campagne de vaccination et *Hydro-Québec c. Churchill Falls* (1983) C.S.604 et *Audrain c. Aéro Photo Inc.* (1982) C.A. 389.

1983 - 2001

Leduc Lebel devenu **Leduc Leblanc, s.e.n.c.**, Montréal

- Associée à compter de 1989
- Pratique en litige civil et commercial, responsabilité civile et professionnelle et en droit disciplinaire. A eu à agir comme syndic ad hoc dans de nombreux dossiers de plaintes contre des avocats et a dans ce cadre procédé à faire les enquêtes, de la conciliation, rendre des décisions lorsque la plainte était mal fondée, rédiger et plaider des plaintes disciplinaires devant le Conseil de discipline et en appel devant le Tribunal des professions.
- A plaidé devant divers tribunaux administratifs (T.A.Q., C.A.S.), la Cour du Québec, le Tribunal du travail, le Tribunal des professions, la Cour supérieure, la Cour d'appel et la Cour suprême du Canada.
- A été impliquée dans plusieurs procès de longue durée requérant des preuves élaborées par témoins ordinaires et experts dont le dossier de la *Miuf* (1992) R.J.Q. 76.

Mai 2001 - 2008

Paquette Gadler Inc., Montréal

- Pratique en litige dans les domaines du droit des actionnaires, de la responsabilité professionnelle, du droit disciplinaire, du litige commercial et des recours collectifs.

- Continue à agir comme syndic ad hoc dans de nombreux dossiers de plaintes contre des avocats et a dans ce cadre procédé à faire les enquêtes, de la conciliation, rendre des décisions lorsque la plainte était mal fondée, rédiger et plaider des plaintes disciplinaires devant le Conseil de discipline et en appel devant le Tribunal des professions.
- Impliquée dans de nombreux dossiers en droit des actionnaires dont plusieurs ont fait jurisprudence incluant *Laurent c. Buanderie Villeray* J.E. 2002-3, *Tremblay c. Acier Leroux* REJB 2003-49899 et REJB 2004-55099(C.A), *Paris c. Kom International* J.E. 2003-2277, *Vaillancourt c. Produits Alba* J.E. 2004-745, *Simard et al. c. Moisan*, J.E. 2006-2283.

1^{er} Janvier 2009 –31 août 2015

Ombudsman Solution

En 2009, elle a fondé son entreprise afin d'offrir des services d'ombudsman organisationnel aux entreprises, des services de formation, d'avocate conseil en droit des actionnaires, en matière de conflit d'intérêt soit des procureurs ou des administrateurs, d'avocat indépendant pour les administrateurs externes ou la corporation lors de litiges entre actionnaires, de médiatrice en litige d'affaires et d'avocat pour les aspects déontologiques et disciplinaires.

1^{er} avril 2010 au 31 juillet 2015

Barreau du Québec

Avocate en droit professionnel au Service de la recherche et de la législation du Barreau du Québec. Rend des opinions juridiques, recommandations et commentaires en droit professionnel aux divers services du Barreau du Québec, analyse les besoins et rédige les projets de modifications législatives ou réglementaires , coordonne les travaux d'approbation auprès des instances du Barreau du Québec et de l'Office des Professions, collabore aux comités du Conseil Interprofessionnel du Québec pour échanger sur les problématiques communes et solutions à envisager, assure le secrétariat de divers comités de réforme de la réglementation professionnelle ou en lien avec l'administration de la justice.

31 août 2015 au 9 octobre 2020

Gouvernement du Québec

Présidente de Conseils de discipline des Ordres professionnels du Québec. (Juge administrative), rendu 151 décisions sur culpabilité et sanctions.

12 octobre 2020- (...)

Déonto Conseil

Avocate conseil en droit disciplinaire, ombudsman, médiatrice et formatrice

ÉDUCATION

- ❖ Maîtrise en droit, Université de Montréal, 1986
Sujet de mémoire: La clause pénale en droit québécois
Directeur de mémoire: Me Jean-Louis Baudouin
- ❖ Barreau du Québec
Assermentation: 19 novembre 1981
- ❖ Licence en lettres légales, Université de Montréal, 1980

AUTRES ACTIVITÉS PROFESSIONNELLES

- Présidente de la section Droit des affaires pour 2007-2009 de l'Association du Barreau Canadien. Elle a présidé en 2008 le comité d'étude sur la modernisation de la LCQ mis sur pied par la section Affaires de l'ABC/Qc qui a remis son mémoire de commentaires et recommandations au Ministre des Finances. Elle a été invitée à comparaître au nom du Barreau Canadien devant la Commission des finances publiques en novembre 2009 relativement au projet de loi sur les sociétés par actions déposé par l'Honorable Raymond Bachand.
- Membre du Comité de liaison du Barreau de Montréal avec la Cour d'appel de 2000 à 2003 et organisatrice du colloque sur la Cour d'appel du 18 juin 2002 sur la réforme de la procédure civile et ses impacts sur la Cour d'appel, présidé par l'Honorable Pierre A. Michaud, et l'Honorable Jacques Chamberland, J.C.A., Me Louis-Paul Cullen et Me Sylvain Lussier;
- Mandatée comme Syndic ad hoc du Barreau du Québec de 1997 à 2004 (environ 60 dossiers);
- Présidente du Comité de révision des plaintes du Barreau du Québec de 1994 à 1997;
- Membre du Comité de discipline du Barreau du Québec de 1991 à 1994 et de 2006 à 2010;
- Membre du Comité de liaison du Barreau de Montréal avec la Cour d'appel de 1990 à 1996 et organisatrice d'un mini-colloque de la Cour d'appel le 25 avril 1992;
- Membre du Comité de liaison du Barreau de Montréal avec la Cour du Québec – Chambre civile de 1986 à 1990;
- Administratrice de l'Association du Jeune Barreau de Montréal de 1984 à 1985;

- Recherchiste pour l'Honorable Jean-Louis Baudouin, Juge à la Cour d'appel, alors professeur à l'Université de Montréal, pour la mise à jour de son livre sur « Les Obligations » de 1978 à 1981;
- Membre du Conseil de l'Association des étudiants en droit de l'Université de Montréal de 1977 – 1980;

PUBLICATIONS

Chantal PERREAU, ***Les Clauses Pénales***, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, 1988, 211 pages.

Chantal PERREAU, ***L'aveuglement volontaire et l'alter ego comme modes de commission d'une infraction déontologique***, « Développements récents en droit professionnel et disciplinaire », Les Éditions Yvon Blais, 1999, pages 45 à 120.

Chantal PERREAU, ***L'immunité des plaignants et décideurs en droit disciplinaire***, « Développements récents en droit professionnel et disciplinaire », Les Editions Yvon Blais, 2001, pages 59 à 130.

Chantal PERREAU, ***L'avocat corporatif et les conflits d'intérêts : Quel maître servez-vous ?*** « Développements récents en droit des affaires », Les Éditions Yvon Blais, 2003, vol.187, pages 181 à 264.

Chantal PERREAU, ***Êtes-vous habiles à reconnaître votre conflit d'intérêts?*** « Développements récents en déontologie, droit professionnel et disciplinaire », Les Éditions Yvon Blais, 2003, vol.191, pages 107 à 171.

Chantal PERREAU, Karine BOURGEOIS et Julie BOUTHILLIER, ***L'accès à l'information des administrateurs et des actionnaires du Québec***, dans Service de la formation permanente, Barreau du Québec, « Développements récents en droit des affaires » (2005) vol. 231, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages 199 à 288.

Chantal PERREAU, François BEAUDRY, Récents ***développements en matière d'abus de droit : où en sommes-nous?***, Service de la formation permanente, Barreau du Québec, (2005) vol. 231, « Développements récents sur les abus de droit, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages 289 à 451.

Chantal PERREAU, ***L'affaire Gold; de la lumière sur les conflits d'intérêts des avocats corporatifs dans les litiges entre actionnaires?*** », Service de la formation permanente du Barreau du Québec, « Développements récents en déontologie, droit professionnel et disciplinaire », (2007) vol. 271, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages 107 à 177.

Chantal PERREAU, Le ***secret professionnel de la compagnie dans les recours en oppression et actions dérivées***, Service de la formation continue du Barreau du Québec, « Développements récents en litige commercial » (2007) vol. 277, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages 159 à 278.

Chantal PERREAULT ***L'équilibre des droits dans la convention entre actionnaires***, Actes de la formation juridique permanente, (2009) volume 5, Droit des affaires, « Récents développements et conseils pratiques », Association du Barreau Canadien-Division Québec, Les Éditions Yvon Blais, pages 125 à 170.

Chantal PERREAULT, François JOLI-CŒUR, ***Quoi de neuf en matière d'immunité des plaignants et décideurs en droit disciplinaire*** Service de la formation permanente du Barreau du Québec, « Développements récents en déontologie, droit professionnel et disciplinaire » (2011), vol. 335, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages

Chantal PERREAULT, Paul MARTEL, ***Top Ten 2011 en droit des actionnaires***, Service de la formation permanente du Barreau du Québec, « Développements récents en déontologie, droit professionnel et disciplinaire » (2012), vol. 350, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages 193 à 286.

Chantal PERREAULT, Ana Victoria AGUERRE, ***Quoi de neuf sur les conflits d'intérêts des avocats corporatifs*** Service de la formation permanente du Barreau du Québec, « Développements récents en déontologie, droit professionnel et disciplinaire » (2012), vol. 351, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages 311 à 420.

CONFÉRENCES

- ❖ Formatrice le 6 mai 2022 pour le Barreau de Richelieu sur « ***Les infractions disciplinaires de nature sexuelle, ce que vous devez savoir!*** »
- ❖ Conférencière le 4 mai 2012 sur « ***Top Ten 2011 en droit des actionnaires*** », Service de la formation continue obligatoire du Barreau du Québec
- ❖ Conférencière le 18 mai 2012 sur « ***Quoi de neuf sur les conflits d'intérêts des avocats corporatifs*** » Service de la formation continue obligatoire du Barreau du Québec
- ❖ Formatrice le 18 avril 2012, ***How to succeed with the inclusion of disabled persons in an organisation?*** Houston, Texas, USA, Annual meeting of the International Ombudsman Association.
- ❖ Conférencière le 13 mai 2011 sur « ***Quoi de neuf en matière d'immunité des plaignants et décideurs en droit disciplinaire*** » Service de la formation permanente du Barreau du Québec.
- ❖ Formatrice les 18, 25 février, 16 mars, 16 avril et 21 mai 2010, 28 janvier, 29 avril, 26 mai, 23 septembre, 9 décembre 2011, 23 janvier, 5 avril 2012 sur « ***Les droits des actionnaires sous la nouvelle LSA*** ».

- ❖ Conférencière le 16 octobre 2009 sur « **L'équilibre des droits dans la convention entre actionnaires** », Congrès de l'Association des avocats(es) de province.
- ❖ Conférencière le 21 mai 2009 sur « **L'ombudsman comme outil de prévention et détection des fraudes dans les entreprises** », Canadian Institute, colloque : Fraude dans le secteur financier.
- ❖ Conférencière le 16 avril 2009 sur « **What an Ombudsman can do for your bottom line?** », Conférence conjointe internationale de l'IOA, FCO
- ❖ Conférencière le 5 février 2009 sur « **L'ombudsman comme outil de PRD pour le mieux-être des entreprises** », Association du Barreau Canadien/Qc
- ❖ Conférencière le 17 juin 2008 sur « **Plan d'actions pour favoriser l'inclusion des personnes handicapées en entreprise** », Forum Canadien des Ombudsmans.
- ❖ Conférencière le 1^{er} mai 2008 sur « **Créer un poste d'ombudsman : une idée qui a du génie!** », Conférence annuelle de l'Association du Barreau Canadien, Atelier de la section Affaires : Coffre à outils de gouvernance (dont j'étais la responsable et l'organisatrice.)
- ❖ Conférencière le 19 octobre 2007 sur « **Le secret professionnel de la compagnie dans les recours en oppression et actions dérivées** », SERVICE de la formation continue du Barreau du Québec,
- ❖ Conférencière le 11 mai 2007 sur « **L'affaire Gold; de la lumière sur les conflits d'intérêts des avocats corporatifs dans les litiges entre actionnaires?** », Service de la formation permanente du Barreau du Québec.
- ❖ Conférencière le 19 avril 2007 sur « **L'équilibre des droits dans la convention entre actionnaires** », Association du Barreau Canadien-Division Québec, Mini-Colloque de la section Droit des affaires.
- ❖ Conférencière le 23 novembre 2006 sur « **Le Recours en oppression : où en sommes-nous ?** » (76 pages), dont le vidéo et le texte sont maintenant disponibles sur le Centre de diffusion Web de l'ABC-Québec au www.abcqc.qc.ca.
- ❖ Conférencière le 30 septembre 2005 sur « **Récents développements sur l'abus de droit, Où en sommes-nous?** », Service de la formation permanente du Barreau du Québec.
- ❖ Conférencière le 25 avril 2003 sur « **Êtes-vous habiles à reconnaître votre conflit d'intérêts ?** », Service de la formation permanente du Barreau du Québec.

- ❖ Conférencière le 27 mars 2003 sur « **L'avocat corporatif et les conflits d'intérêts : Quel maître servez-vous ?** », Service de la formation permanente du Barreau du Québec.
- ❖ Conférencière le 10 décembre 2001 sur « **Éviter les situations où des accusations de partialité peuvent être portées** », INFONEX .
- ❖ Conférencière le 27 avril 2001 sur « **L'immunité des plaignants et décideurs en droit disciplinaire** », Formation permanente du Barreau du Québec.
- ❖ Conférencière le 8 décembre 2000 sur « **Distinctions entre le droit civil, pénal et disciplinaire et l'aveuglement volontaire de l'alter ego comme modes de commission d'une infraction déontologique** » Chambre des notaires du Québec.
- ❖ Conférencière le 7 mai 1999 sur « **L'aveuglement volontaire et l'alter ego comme modes de commission d'une infraction déontologique** », Formation permanente du Barreau du Québec.
- ❖ Conférencière le 29 avril 1999 sur « **Devrait-on réviser le Comité de révision?** », INFONEX.
- ❖ Conférencière le 18 juin 1998 sur « **Le Comité de révision des plaintes** », devant le Groupe de travail des syndics des ordres professionnels.
- ❖ Conférencière le 26 octobre 1995 sur « **La nouvelle moralité contractuelle** », Service de formation des Éditions Yvon Blais Inc., journée colloque sous la présidence de l'Honorable Jean-Louis Baudouin, intitulée: « Les Obligations, Quoi de neuf ».
- ❖ Conférencière le 1^{er} février 1990 sur « **Les clauses pénales** », invitée au colloque des juges de la Cour du Québec, Hôtel Maritime, Montréal.

ENSEIGNEMENT UNIVERSITAIRE DISPENSÉ

1988 – 1993 Université de Montréal

- Faculté de droit (3e année)
- Poste occupé : Chargée de cours
- Cours (DRT 3317) : Techniques de plaidoirie

1991 – 1992 Université de Montréal

- Faculté de droit (3e année)
- Poste occupé : Chargée de cours
- Cours (DRT 3316) : Séminaire sur la responsabilité civile

1987 – 1989 Université de Montréal

- Faculté de droit (3e année)
- Poste occupé : Entraîneur pratique
- Cours (DRT 3316) : Tribunal inter facultaire re: concours Pierre-Basile Mignault

1980 – 1981 Université de Montréal

- Faculté de droit (1ère année)
- Poste occupé : Chargée de travaux pratiques
- Cours : Les Obligations
- Professeur : Jean-Louis Baudouin

PERFECTIONNEMENT SUIVI

- A suivi constamment au fil des ans des cours de formation et de perfectionnement dans de nombreux domaines mais particulièrement en droit des actionnaires et en droit disciplinaire,
- A suivi le séminaire intensif de 7 jours à Sherbrooke sur les *Techniques de plaideries*, dispensé par le Barreau du Québec et le Ministère de la Justice;
- A suivi le séminaire de formation de 40 heures sur la *Médiation en matières civiles et commerciales*, dispensé par le Barreau du Québec (attestation émise); Accréditation maintenue à la suite des 10 heures de formation continue suivie à l'automne 2020.
- Formation de 40 heures suivie en 2008 comme Ombudsman auprès de L'Association Internationale des Ombudsmans (IOA) et membre de l'IOA et du Forum Canadien des Ombudsmans (FCO);
- A suivi de nombreuses formations en développement d'habiletés personnelles, de communication interpersonnelle et comme formatrice depuis 2007;
- Formation intensive (5 jours) sur le Leadership suivie aux États-Unis en août 2010;

ASSOCIATIONS PROFESSIONNELLES

Barreau du Québec

Association des diplômés de droit de l'Université de Montréal

International Ombudsman Association (IOA)

Canadian Forum of Ombudsman (CFO)

DISTINCTIONS

Curriculum vitae

Chantal Perreault, LL.M., Ad. E.

Page 9

- Récipiendaire en 2009 du prix Jules-Deschênes de l'Association du Barreau Canadien, division Québec pour sa contribution exceptionnelle comme Présidente de la section Affaires de l'ABC/Qc de 2007 à 2009
- Nommée en mai 2009 par le Barreau du Québec *Advocatus Emeritus* (Avocate Émérite, Ad.E.)
- Exposition « Dix femmes » organisée par la FAECUM en 2019. Portait exposé à la Faculté de droit de l'U.de Montréal.

IMPLICATIONS SOCIALES ET COMMUNAUTAIRES

- 2023...** Bénévole pour la Maison de soins palliatifs de Vaudreuil-Soulanges.
- 2022-2023** Coordonnatrice aux programmes de formation pour l'association des artistes de Hudson.
- 2017-2019** Trésorière pour l'Association des artistes de Hudson.
- 2005 – 2015** Membre du Cercle des Membres Honoraires du Régiment de Maisonneuve
- 2005 - 2013** Présidente de la *Fondation Bel Essor* (O.S.B.L. venant en aide aux enfants multi-handicapés de la Rive-Sud et Vice-présidente de la Fondation Bel-Essor de 2002 - 2005).
- 1999 - 2003** Membre du Conseil d'administration de la *Maison Jonathan* et vice-présidente de juin 2002 à juin 2003 (Organisme à but non lucratif pour venir en aide aux jeunes décrocheurs).
- 2000 - 2002** Présidente de la Fondation Joseph-de-Sérigny (O.S.B.L. vouée à la promotion des élèves de l'école Joseph-de-Sérigny).
- 1998 - 2000** Présidente du Conseil d'établissement de l'école Joseph-de-Sérigny et Membre du Conseil d'établissement de l'école Joseph-de-Sérigny de 1998 - 2001.
- 1994 - 1998** Commissaire de la Commission scolaire Jacques-Cartier (membre du Comité exécutif de Novembre 1997 à Juin 1998.)
- 1994 - 2001** Membre de la Corporation du Collège de l'Assomption et Administrateur au Conseil d'administration de la Corporation du Collège de l'Assomption depuis le 3 octobre 1995.
- 1982- (...)** Implication comme Grande sœur au sein de l'Association des Grands frères et grandes sœurs de Montréal.

COORDONNÉES

Adresse:
12 rue Stonecrest
Hudson (Québec)
J0P 1H0

Tél.: maison 450-202-2246
Cellulaire : 514 884-9640
Email : mehcantalperreault@deontoconseil.com

Langues parlées et écrites: *Français et Anglais*

Me CHANTAL PERREAULT LL.M., Ad.E.



PROFESSIONAL EXPERIENCE

1981 Admitted to the Quebec Bar

1981 –1983

Geoffrion Prud'Homme, Montreal

- Litigation lawyer in the civil liability, manufacturer liability, construction law, contractual liability, and professional law. I pleaded in front of the Superior Court, the Court of appeal in important cases like in *P-G du Québec c. Lapierre* (1983) C.A. 631 where the principle of informed consent to vaccination and liability without fault were debated and in *Hydro-Québec c. Churchill Falls* (1983) C.S.604 et *Audrain c. Aéro Photo Inc.* (1982) C.A. 389.

1983 - 2001

Leduc Lebel later known as **Leduc Leblanc, s.e.n.c.**, Montreal

- Partner as of 1989
- Civil et commercial litigation lawyer, civil and professional liability, and disciplinary law. Acted as an *ad hoc* syndic in numerous files of complaints against lawyers and other professionals and in that capacity, I have conduct investigations to assess the merits of the complaint as well as the credibility of the potential witnesses to arrive at a well documented decision to either file a complaint in front of the disciplinary committee or proceed with conciliation or issuing of a warning or simply rejecting the complaint and closing the file. When filing a formal complaint, I would write the appropriate count of infraction with reference to the appropriate article of reference to the code of ethics, present the proof and do the pleadings to the disciplinary committee, and if need be, in appeal.
- I have appeared in front of diverse administrative tribunals (T.A.Q., C.A.S.), the Quebec Court, the Labor Tribunal, the Professions Tribunal, the Superior Court, the Court of appeal and the Supreme court of Canada.
- I was involved in many long-term trials in which the proof involved expert and ordinary witnesses for example in the file of U.F.F.I (*Miuf*) (1992) R.J.Q. 76.

May 2001 - 2008

Paquette Gadler Inc., Montreal

- Litigation lawyer in shareholders disputes involving oppression and abuse of rights, professional liability, disciplinary law, commercial litigation, and class actions.
- Continue acting as an *ad hoc* syndic in numerous files of complaints against lawyers and other professionals and in that capacity, I have conduct investigations to assess the merits of the complaint as well as the credibility of the potential witnesses to arrive at a well documented decision to either file a complaint in front of the disciplinary committee or proceed with conciliation or issuing of a warning or simply rejecting the complaint and closing the file. When filing a formal complaint, I would write the appropriate count of infraction with reference to the appropriate article of reference to the code of ethics and present the proof and do the pleadings to the disciplinary committee, and if need be, in appeal.
- Many cases of shareholders disputes in which I was involved, generally representing the oppressed minority shareholder, became part of the case law referred to in other cases like *Laurent c. Buanderie Villeray* J.E. 2002-3, *Tremblay c. Acier Leroux* REJB 2003-49899 et REJB 2004-55099(C.A), *Paris c. Kom International* J.E. 2003-2277, *Vaillancourt c. Produits Alba* J.E. 2004-745, *Simard et al. c. Moisan*, J.E. 2006-2283.

January 1st 2009 – August 30th 2018

Ombudsman Solution

In 2009, I founded my enterprise to offer the services of ombudsman to corporations, acted as senior counsel in business law, in conflict of interests of directors, as independent counsel for corporations or independent directors, as a mediator, and lawyer representing respondents in ethics proceedings.

**April 2010 to July 2015
Quebec Bar**

I was senior counsel in professional law for the Quebec Bar and as such, I oversaw all modifications to the bylaws governing the profession. I provided legal opinions to all internal departments, assessed the needs and when required, wrote the necessary changes to proposed bylaws or legislation to be submitted to the Quebec Legislator. I have represented the Quebec Bar on various committees of the Interprofessional Council of Quebec and collaborate on common challenges to find solutions. I assumed the coordination of expert committees on the reform of the Code of ethics or other related to the good administration of justice.

**August 31st, 2015, to October 9th, 2020
Government of Québec**

President of Disciplinary Council for the professional Orders of Quebec (Administrative Judge). Conducted hearings and rendered 151 decisions with the panel of 2 members on provisional or interlocutory motions, on the guilt on a wide range of offenses including of sexual nature and sanctions.

**October 2020- (...)
Déonto Conseil
Senior counsel in disciplinary law, ombudsman, and trainer in legal topics.**

ÉDUCATION

- ❖ **Master's degree in law**, University of Montreal, 1986
Thesis subject: Penalty clauses in Quebec law
Thesis's Director : Me Jean-Louis Baudouin
- ❖ Quebec Bar Professional School 1980-1981
Sworn in on November 19th, 1981
- ❖ BA (LL.L.) in Law, University of Montreal, 1980

OTHER PROFESSIONAL ACTIVITIES

- President of Business Law section from 2007-2009 for the Canadian Bar Association. I presided in 2008 an expert committee for the modernization of the Corporation Act in Quebec who presented recommendations to the Minister of Finances.

Curriculum vitae

Chantal Perreault, LL.M., Ad. E.

Page 13

- Member of Liaison Committee of Montreal Bar Association with the Court of Appeal from 2000 à 2003 and organizer of a conference with judges from the Appeal Court on June 18th, 2002, on the reform of civil procedure (with the collaboration of the Honorable Pierre A. Michaud, CA, chief justice and Honorable Jacques Chamberland, J.C.A., Me Louis-Paul Cullen et Me Sylvain Lussier);
- Mandated as *Ad hoc Syndic* by the Quebec Bar from 1997 to 2004. (Approximately 60 files to investigate and choosing the right course of action).
- President of the Review Committee of complaints of the Quebec Bar from 1994 to 1997.
- Member of the Disciplinary committee of the Quebec Bar from 1991 to 1994 and from 2006 to 2010.
- Member of Liaison Committee of Montreal Bar Association with the Court of Appeal from 1990 to 1996 and organizer of a conference with judges from the Appeal Court on April 25th, 1992.
- Member of Liaison Committee of Montreal Bar Association with the Court of Quebec – Civil Chamber from 1986 to 1990;
- Member of the Board of directors for the Young lawyers Bar Association of the Montreal Bar from 1984 to 1985;
- Research assistant for the Honorable Jean-Louis Baudouin, Court of Appeal judge then professor at the University of Montreal, for the updating of his book on « *Les Obligations* » from 1978 to 1981.
- Member of the Board for the Law Student Association of the University of Montreal from 1977 – 1980.

PUBLICATIONS

Chantal PERREAU, *Les Clauses Pénales*, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, 1988, 211 pages.

Chantal PERREAU, *L'aveuglement volontaire et l'alter ego comme modes de commission d'une infraction déontologique*, « Développements récents en droit professionnel et disciplinaire », Les Éditions Yvon Blais, 1999, pages 45 à 120.

Chantal PERREAU, *L'immunité des plaignants et décideurs en droit disciplinaire*, « Développements récents en droit professionnel et disciplinaire », Les Éditions Yvon Blais, 2001, pages 59 à 130.

Chantal PERREAU, *L'avocat corporatif et les conflits d'intérêts : Quel maître servez-vous ?* « Développements récents en droit des affaires », Les Éditions Yvon Blais, 2003, vol.187, pages 181 à 264.

Chantal PERREAU, *Êtes-vous habiles à reconnaître votre conflit d'intérêts?* « Développements récents en déontologie, droit professionnel et disciplinaire », Les Éditions Yvon Blais, 2003, vol.191, pages 107 à 171.

Chantal PERREAU, Karine BOURGEOIS et Julie BOUTHILLIER, *L'accès à l'information des administrateurs et des actionnaires du Québec*, dans Service de la formation permanente, Barreau du Québec, « Développements récents en droit des affaires » (2005) vol. 231, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages 199 à 288.

Chantal PERREAU, François BEAUDRY, Récents *développements en matière d'abus de droit : où en sommes-nous?*, Service de la formation permanente, Barreau du Québec, (2005) vol. 231, « Développements récents sur les abus de droit, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages 289 à 451.

Chantal PERREAU, *L'affaire Gold; de la lumière sur les conflits d'intérêts des avocats corporatifs dans les litiges entre actionnaires?* », Service de la formation permanente du Barreau du Québec, « Développements récents en déontologie, droit professionnel et disciplinaire », (2007) vol. 271, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages 107 à 177.

Chantal PERREAU, Le *secret professionnel de la compagnie dans les recours en oppression et actions dérivées*, SERVICE de la formation continue du Barreau du Québec, « Développements récents en litige commercial » (2007) vol. 277, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages 159 à 278.

Chantal PERREAU *L'équilibre des droits dans la convention entre actionnaires*, Actes de la formation juridique permanente, (2009) volume 5, Droit des affaires, « Récents développements et conseils pratiques », Association du Barreau Canadien-Division Québec, Les Éditions Yvon Blais, pages 125 à 170.

Chantal PERREAU, François JOLI-CŒUR, *Quoi de neuf en matière d'immunité des plaignants et décideurs en droit disciplinaire* Service de la formation permanente du Barreau du Québec, « Développements récents en déontologie, droit professionnel et disciplinaire » (2011), vol. 335, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages

Chantal PERREAU, Paul MARTEL, *Top Ten 2011 en droit des actionnaires*, Service de la formation permanente du Barreau du Québec, « Développements récents en déontologie, droit professionnel et disciplinaire » (2012), vol. 350, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages 193 à 286.

Chantal PERREAU, Ana Victoria AGUERRE, *Quoi de neuf sur les conflits d'intérêts des avocats corporatifs* Service de la formation permanente du Barreau du Québec, « Développements récents en déontologie, droit

professionnel et disciplinaire » (2012), vol. 351, Cowansville, Les Éditions Yvon Blais, pages 311 à 420.

CONFERENCES (Titles are translated)

- May 6th 2022, “**Disciplinary complaints in sexual related matters, what you need to know!**”, Continued legal education for the Barreau of Richelieu.
- 4 May 2012 «**Top Ten 2011 in shareholders disputes** » Continued legal education for the Quebec Bar.
- 18 May 2012 «**What's new in conflicts of interest for corporate lawyers**» Continued legal education for the Quebec Bar.
- Trainer 18 April 2012, **How to succeed with the inclusion of disabled persons in an organisation?** Houston, Texas, USA, Annual meeting of the International Ombudsman Association.
- May 13, 2011, sur «**What's new on the immunity of prosecutors and judges in disciplinary law**» Continued legal education for the Quebec bar.
- February 18th, 25th, March 16th, April 16th and May 21th 2010 on « **Rights of shareholders under the new Corporate Act** ». Ombudsman Solution.
- October 16th, 2009, on « **How to reach fairness in shareholder's agreements?** », Annual Conference of the lawyers in regions.
- May 21st, 2009 « **The role of an ombudsman as a tool for prevention and detection of fraud in corporations** », Canadian Institute, Conference on fraud in the financial sector.
- April 16th, 2009 « **What an Ombudsman can do for your bottom line?** », International Joint Conference IOA/ FCO
- February 5th, 2009 « **The role of ombudsman as a tool of ADR for corporations** », Canadian Bar Association/Qc
- June 17th, 2008 « **Action plan to help in inclusion of persons with disabilities in the workplace** », Canadian Forum of Ombudsmans.
- May 1st, 2008 « **Creating an Ombudsman office: a genious idea!** », Annual Conference of the Canadian Bar Association, Business law section workshop: Governance toolbox.
- October 19th, 2007 « **Professional duty of secrecy to corporations involved in shareholders recourses for oppression and derivative remedy** », Continued legal education for the Quebec Bar

Curriculum vitae

Chantal Perreault, LL.M., Ad. E.

Page 16

- May 11th, 2007 « **The Gold decision; some light on conflicts of interests of the corporate lawyers in shareholders disputes!** », Continued legal education for the Quebec Bar.
- April 19th, 2007 « **How to reach fairness in shareholder's agreements?** », Canadian Bar Association, Quebec division, Business Law section.
- November 23rd, 2006 « **Oppression remedies: where are we?** » (76 pages), the video and text are available on Diffusion Web Center of the Canadian Bar Association-Quebec division at www.abcqc.qc.ca.
- September 30th, 2005 « **Recent update on abuse of rights** », Continued legal education for the Quebec Bar.
- April 25th, 2003 « **How to recognize your conflict of interests?** », Continued legal education for the Quebec Bar.
- March 27th, 2003 « **Corporate lawyers and conflicts of interests: Which master are you serving?** », Continued legal education for Québec Bar.
- December 10th, 2001 « **How to escape allegations of partiality?** » organised by INFONEX.
- April 27th, 2001 « **Complainants and adjudicators' immunity in disciplinary law** » Continued legal education for the Quebec Bar.
- December 8th 2000 « **Distinctions between civil, penal and disciplinary law in willful blindness and alter ego as ways of committing an ethic breach** » organised by the Chambre des notaires du Québec
- May 7th, 1999 « **Willful blindness and alter ego as variants mode for committing ethics breaches** », Continued legal education for the Quebec Bar.
- April 29th, 1999 « **Should we revise the Revision committee?** », seminar organized by INFONEX.
- Lecture given to the Work Group of syndics of the Professional Orders on June 18th 1998 on « **The new complaints revision committee** ».
- October 26, 1995 « **The new contractual morality** », Continued legal education des Éditions Yvon Blais Inc., seminar under the presidency of the Honorable Jean-Louis Baudouin, entitled: « **Les Obligations, Quoi de neuf** ».
- Invited speaker to the annual meeting of the judges of the Court of Quebec, on the February 1st, 1990, on « **Penalty clauses** ».

TEACHING EXPERIENCE

1988 – 1993 University of Montreal

- Law Faculty (3rd year)
- Function : Contractual teacher
- Course (DRT 3317) : Pleadings techniques

1991 – 1992 University of Montreal

- Law Faculty (3rd year)
- Function : Contractual teacher
- Course (DRT 3316) : Seminar on civil liability

1987 – 1989 University of Montreal

- Law Faculty (3rd year)
- Function : Contractual teacher
- Course (DRT 3316) : Tribunal inter faculty re: competition
Pierre-Basile Mignault

1980 – 1981 University of Montreal

- Law Faculty (3rd year)
- Function: Contractual teacher for workshops
- Course: Les Obligations
- Professor : Jean-Louis Baudouin

CONTINUED LEGAL EDUCATION

- Completed all mandatory CLE and more.
- Seminar of 40 hours of training as a mediator in civil and commercial matters by the Quebec Bar. Accreditation maintained by CLE of 5 hours per year.
- Trained as an ombudsman through seminars given by the International Ombudsman Association (IOA), member of the IOA and of the Canadian Forum of Ombudsman (CFO) since 2008.
- Followed numerous trainings in personal development, communication, relationships, and leadership since 2007.

PROFESSIONAL ASSOCIATIONS

Quebec Bar

Association for the law graduates of the University of Montreal

International Ombudsman Association (IOA)

Canadian Forum of Ombudsman (CFO)

DISTINCTIONS

- Received the Award Jules-Deschênes from CBA/Qc in 2009 for my exceptional contribution as President of Business Law section
- Awarded the title of *Advocatus Emeritus* by the Quebec Bar in 2009
- Invited to be one of the candidates chosen for the exhibition “Forty women” organised by the Federation of students Associations of the University of Montreal (FAECUM) in 2019 to encourage women in leadership’s roles. My portrait is displayed in the Law Faculty of the University of Montreal.

SOCIAL AND COMMUNITY WORK

- 2023-...** Volunteer for the Palliative Care Home of Vaudreuil-Soulanges.
- 2022-2023** Program coordinator for the Hudson artists association (AHA).
- 2017-2019** Treasurer for the Hudson Artists Association.
- 2005 – 2015** Member of the Honorary member club of the Maisonneuve Regiment.
- 2005 - 2013** President of non-profit foundation *Fondation Bel Essor* (O.S.B.L. that supports handicapped children on south shore of Montreal and vice president from 2002 to 2005).
- 1999 - 2003** Member of the Board of directors of Maison *Jonathan* et vice-president from June 2002 to June 2003 (Non profit Organization to help students from dropping out of school).
- 2000 - 2002** President of Foundation Joseph-de-Sérigny (Non-profit dedicated to promotion and development of students of a school).
- 1998 - 2000** President of the governing Board of a school and member of it from 1998 - 2001.
- 1994 - 1998** Commissioner of the Jacques-Cartier School Board (member of the executive committee from November 1997 to June 1998.)
- 1994 - 2001** Member of my *Alma Mater* Collège de l’Assomption’s Board of directors.
- 1982-(...)** Volunteer as a Big Sister for the Big Brothers and Big Sisters of Montreal.

COORDINATES

Address:
12 rue Stonecrest
Hudson (Québec)
J0P 1H0
Tél.: HOME 450-202-2246
Cellular: 514 884-9640
Email: mehcantalperreault@deontoconseil.com

**Spoken and written languages: French and
english**